



istres.fr

ISTRESmag

Le magazine municipal de la ville d'Istres

SOLIDARITÉ :
ZINEDINE ZIDANE,
PARRAIN DE LA MAISON
DU POINT ROSE D'ISTRES

FOCUS :
À LA DÉCOUVERTE
DES CHEMINS
DE RANDONNÉE

Pêche : il y a de quoi mordre à l'hameçon !

Istres et Entressen comptent pas moins de quatre associations dédiées à ce loisir indémodable.

La France compte 1,5 millions d'adeptes réguliers de la pêche. Ce loisir indémodable a aussi ses mordus à Istres qui dispose d'un site d'exception en cœur de ville : l'étang de l'Olivier. Ses 220 hectares d'eau douce sont un terrain de jeu idéal. Deux associations se partagent le local situé aux Arnavaux, à côté de l'aire de camping-cars. L'Amicale de la Perche Istréenne (API) est la plus ancienne. Même si, bien sûr, elle ne se limite pas à la prise de ce seul poisson. « L'association a été créée en 1957 par Paul Olive. Mon mari avait pris le relais. Depuis son décès en 2001, j'assure la continuité et ma fille

aînée est la trésorière », indique Ghislaine Enderlin. « Je suis une pure Istréenne, j'ai toujours défendu l'étang ». Les bonnes années, l'API a pu recenser jusqu'à 200 participants aux concours. « Le coût de la vie et des transports pénalisant ceux qui viennent de loin, les inscriptions sont en baisse. Mais pour ceux qui prennent la carte du club à l'Office de tourisme, ça redémarre », sourit la présidente.

Le constat est identique à Istres Sports Pêche Sportive, avec une quarantaine d'adhérents : « Nous sommes issus de l'Association des Pêcheurs de Concours du Delta, alors basés

à Fos car nous travaillions tous à Sollac. Comme nous avons un bijou avec ce plan d'eau magnifique, nous sommes sur Istres depuis 2006. On ne s'imagine pas tout le potentiel qu'il y a là-dedans », resitue Jean-Pierre Gavaille, l'actuel président. Club de compétition au départ, « qui a participé à des championnats de France », ISPS a cherché à élargir son audience auprès des jeunes en lançant une école de pêche.

D'avril à novembre, tous les premiers et troisièmes mercredis du mois, en début d'après-midi, les anciens, dont Édouard, le doyen, 93 ans, transmettent leur passion à

Concours enfants à la société de pêche de Baussenq.



des enfants enthousiastes, dès l'âge de 6 ans : « Très vite, on a eu beaucoup de demandes mais on limite à une vingtaine de participants pour garantir une qualité de prise en charge car c'est quand même une animation de plein air », souligne Jean-Pierre Gavoille. Les parents sont tout autant ravis : « On se régale, c'est le top, hyper convivial », apprécie la maman de Maxime, « qui pêche aussi en mer avec son père ». Idem pour la maman de Lilou, une championne en herbe : « Ce côté transmission intergénérationnelle est très agréable. Il y a beaucoup d'entraide, une très bonne ambiance ».

En bateau ou sur les rives, que pêche-t-on sur l'étang de l'Olivier ? « On y trouve des carpes, des brèmes, des gardons, des tanches, des black bass, des anguilles, des sandres et des muges », détaille Ghislaine Enderlin.

Sur l'agenda de l'API, rendez-vous est donné dimanche 20 août de 9h à 14h pour le challenge « Jean-Claude Enderlin » et pour la deuxième édition du Jurassic Feeder Festival, « avec deux jours d'entraînement les 25 et 26 et le concours du 27 au 30 ». Le feeder est une petite cage qui permet de lancer esches et amorce sur une distance plus longue.

Cap sur Entressen avec, là aussi, deux clubs de passionnés. La Société de Pêche de Baussenq gère l'étang éponyme privé depuis une soixantaine d'années. Jacky Guigue en est le président depuis cinq ans. Ce petit écrin de nature sécurisé de



L'école Istres Sports Pêche Sportive favorise les liens intergénérationnels.

11 hectares, dont 1 hectare d'eau, est issu du creusement du terrain pour rehausser la voie ferrée. Un étang artificiel alimenté par la nappe phréatique : « Les analyses sont très bonnes. L'eau est potentiellement buvable ». Là aussi, la baisse de fréquentation se fait sentir, « de 200 à 130 adhérents cette année car nous avons beaucoup de pêcheurs qui

viennent de l'extérieur ». Le bureau entretient et aménage le site régulièrement, aidé par les subventions de la mairie : rénovation du cabanon, plantation d'arbres, accès handicapés... Au printemps, deux concours sont organisés pour les enfants puis les adultes. Sinon, on vient y pêcher en famille « sauf en juillet-août ». En plus des lâchers de truites, « on y trouve pas mal de carpes, du goujon, de la perche franche et solaire, un peu de chevesne ».

Enfin, la Société de Pêche du Grand Étang d'Entressen, que préside Franck Marnier, promeut la pratique sur cette étendue de 100 hectares entourée de roselières, en bordure de Crau, tout en œuvrant pour la protection de ce milieu aquatique qui reste fragile comme on a pu le voir l'été dernier à cause de la sécheresse. Il regorge de sandre, carpe, tanche, goujon, gardon, rotengle et brème.

L'étang de l'Olivier est l'écrin de l'Association de la Perche Istréenne (API).



Contacts

- API, 04 42 55 23 55.
- ISPS, 04 90 47 22 18.
- Société de Pêche de Baussenq, etang.baussenq@gmail.com
- Société de Pêche du Grand étang d'Entressen, 06 13 58 41 61.